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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Объекты строительства на Таймыре возводятся с опережением сроков 
 По итогам рабочей поездки по объектам капитального строительства и ремонта в 

посёлках Носок, Усть-Порт сельского поселения Караул и селе Хатанга, начальник 
Управления развития инфраструктуры Администрации муниципального района Татьяна 
Сабко отметила опережающие сроки строительства на многих участках.  

Один из них – строящийся объект интерната на 250 мест в посёлке Носок. С апреля 
прошлого года после заключённого муниципального контракта с красноярской подрядной 
организацией ООО «СК Град», строители успели выполнить большой объём работ. На 
сегодняшний день полностью закрыт контур здания по периметру, выполнены окна, кровля, 
панели, проводится отделка внутренних помещений. На 50% выполнены спецработы, 
связанные с устройством внутренних инженерных систем отопления, вентиляции, 
водоснабжения и канализации, внутренних электромонтажных работ, наружных сетей 
теплоснабжения, канализации, электроснабжения и монтажём локальной очистной установки.  

Согласно контракту, подрядчик должен завершить работы к 1 сентября 2018 года, однако 
на сегодняшний день работает с опережающими темпами, обещая порадовать досрочной 
сдачей объекта к февралю 2018 года. В данный момент в строительстве задействовано 56 
рабочих, для которых обеспечены хорошие бытовые условия: бытовой городок с жилыми 
помещениями, кухней и баней. Как отметила Татьяна Сабко, хорошо организован и 
строительный процесс, и быт рабочих. Сейчас идёт последняя доставка технологического 
оборудования для пищеблока и мебели для детских спален. Финансирование строительства 
осуществляется за счет средств краевого, районного бюджетов с привлечением также 
средств компании ПАО «ЛУКОЙЛ».  

По словам Татьяны Степановны, высокая строительная готовность также отмечена в 
посёлке Усть-Порт, где строится из быстровозводимых конструкций сельский Дом культуры на 
60 посадочных мест. Сдача объекта предполагается в октябре этого года.  

В селе Хатанге финансируется строительство и капитальный ремонт объектов 
образования на общую сумму более 238 млн. рублей. Так, проводятся работы по 
капитальному ремонту помещений для размещения трёх дошкольных групп в здании ТМКОУ 
«Хатангская средняя школа №1». В данный момент работы проходят в соответствии с 
графиком и выполнены на 30%. В Хатанге опыт работы детских дошкольных групп при школе 
уже имеется. Через год к двум имеющимся группам добавятся ещё три с охватом детей в 
количестве 60 человек. Предполагается, что из старых зданий детских садов «Лучик» и 
одноэтажного корпуса «Снежинка» дошкольники будут переведены в новые комфортные 
помещения. Открытие новых дошкольных групп планируется к началу следующего учебного 
года.  

Также в данный момент из средств районного бюджета ведется капитальный ремонт 
хатангского детского сада «Солнышко», который планируется завершить к началу ноября 
2018 года. Однако, по словам Татьяны Сабко, подрядчик работает с опережением, и тоже 
есть предпосылки к досрочному завершению капитального ремонта.  

Кроме того, вскоре начнётся строительство ещё двух серьёзных объектов сферы 
образования: в селе Хатанга и посёлке Усть-Авам МО «Город Дудинка». Так, заключен 
муниципальный контракт на строительство «под ключ» в Хатанге здания под размещение 
спортивного зала и кабинетов для организации кружковой деятельности детей со сроком 
исполнения к декабрю 2019 года. Финансирование строительства осуществляется из 
районного бюджета с привлечением средств компании «ЛУКОЙЛ». В следующем году 
подрядчик планирует выполнить свайное основание и ростверк. Сейчас производится завоз и 
комплектация материалов. Ещё один муниципальный контракт касается строительства в 
посёлке Усть-Авам общеобразовательной школы на 100 учащихся. Её строительство на 
сумму 172,5 млн. рублей финансируется из краевого бюджета. Подрядчик ООО СК «Град» г. 
Красноярск сейчас уже комплектует материалы и везёт их в Дудинку, затем по зимнику они 
будут направлены в посёлок. Уже к началу нового учебного года в 2019 году новая школа 
примет своих учеников.  
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 В столице Таймыра за счет средств районного бюджета недавно завершены 
работы по ремонту и окраске фасада здания ТМКУ «Таймырский архив» и выполнены работы 
по благоустройству ТМК ДОУ «Дудинский центр развития ребенка - детский сад 
«Белоснежка». Здесь проведены капитальный ремонт нулевого цикла здания и 
водоотведение, частично выполнено благоустройство территории. Новый муниципальный 
контракт касается капитального ремонта помещений Социально-реабилитационного 
отделения для граждан пожилого возраста и инвалидов МБУСО «Комплексный центр 
социального обслуживания населения Таймырский». До конца этого года должны быть 
выполнены ремонт кровли и фасада пристроенной части здания, а также замена окон. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские депутаты открывают парламентский сезон 

14 сентября Дудинский городской Совет депутатов откроет очередную, десятую 
сессию. В повестке дня –  12 вопросов.  Кроме внесения изменений в важные документы, в 
том числе и Устав города, парламентарии рассмотрят программу комплексного развития 
транспортной инфраструктуры муниципального образования «Город Дудинка», изучат 
перечень муниципального имущества города Дудинки (за исключением земельных участков), 
предназначенного для передачи во владение и (или) в пользование субъектам малого и 
среднего предпринимательства, обсудят соглашение о передаче полномочий органов 
местного самоуправления города Дудинки органам местного самоуправления Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района на утверждение краткосрочного плана 
реализации региональной программы капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах. Депутаты планируют заслушать отчёт о работе  городской 
административной комиссии. 
 
Дом физкультуры начнёт работать с 1 октября 

В Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса завершен ремонт  внешней 
части здания, Комиссия приняла работы 12 сентября. Подрядчик ООО «Стройперспектива» 
демонтировал изношенное покрытие кровли, заменив его современным, более долговечным 
самоклеящимся материалом – ризолином. В соответствии с планом ремонтных работ 
работники подрядчика ООО «МирСтрой» восстановили и нанесли новый штукатурный слой, 
загрунтовали и окрасили здание спортивного учреждения. Кроме этого подрядной 
организацией возведено новое крыльцо на свайном фундаменте, которое оборудовано 
пандусом для обеспечения доступа людям с ограниченными физическими возможностями 
здоровья. Для оплаты работ городским бюджетом было выделено 5,8 млн. рублей.   
  Внутренней отделкой спортивного зала Дома физкультуры, включая очистку 
покрытия от старой краски, замену досок, шпаклевку, грунтование, окраску согласно 
требованиям, предъявляемым к разметке спортивных залов для разных видов спорта, 
займутся работники подрядчика ООО «Стройперспектива». На восстановление зала из 
городского бюджета выделено 490 тысяч рублей. Работы планируется завершить до конца 
сентября.  
 Ремонт в учреждении не повлиял на тренировки воспитанников ДФК – занятия по всем 
видам спорта проводятся в спортивных залах дудинских школ. С 1 октября спортсмены 
приступят к тренировкам в обновленном спортзале Дома физкультуры Дудинского 
спортивного комплекса. 
 
Дудинцев приглашают на открытие площади Портовиков 

В честь юбилеев города Дудинки и Заполярного транспортного филиала ПАО «ГМК 
«Норильский никель» 15 сентября состоится торжественное открытие площади Портовиков. 
Начало  – в  13:30. В церемонии примут участие руководители Дудинки, Таймыра, филиалов  
компании «Норильский никель». Перед зрителями выступят артисты городского Дома 
культуры и участники народного ансамбля песни и танцев народов Севера «Хэйро». 
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 Благоустройство площади Портовиков, заключительной частью которого стало 
асфальтирование улично-дорожной сети, завершилось. Ранее здесь были реконструированы 
тротуары, расширена пешеходная зона, установлены три опоры наружного освещения и 
элементы внешнего оформления улицы Лонгина Хана в виде кранов, а также размещены 
буксирный теплоход БТ-337 и корабельный якорь, который красуется в самом центре новой 
городской площади. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Это были не учения. За ложные минирования грозит реальная уголовная 
ответственность.  

Волна сообщений о минированиях прокатилась по Норильску. Полицейские проводили 
массовую проверку ряда городских объектов на наличие взрывных устройств. Реальной 
угрозы возникновения терактов не выявлено. 

Около 15 часов в дежурную часть отдела МВД России по г. Норильску поступили первые 
сообщения о минировании торговых и развлекательных объектов города. По словам и. о. 
старшего специалиста по связям со СМИ отдела МВД России по г. Норильску Михаила 
Назарова, было заявлено о взрывных устройствах, заложенных в 11 объектах в разных 
районах города, в том числе торговых центрах «Таймыр», «Горняк», «Арена-Норильск» и в 
кинотеатрах города: «Родина», КДЦ В. Высоцкого. По тревоге были подняты все силовые 
структуры города: полиция (более ста человек), ФСБ, МЧС, пожарные, а также скорая 
помощь. Из «подозрительных» зданий эвакуировали людей, причем кроме общественных 
объектов эвакуация коснулась и некоторых жилых домов, в частности, дома по адресу: 
Ленинский пр., 7. Оцепления вокруг якобы заминированных зданий не снимались вплоть до 
позднего вечера. При этом надо отметить, что паники среди населения не наблюдалось.  

На следующий день всему происходящему дали объяснение сотрудники полиции: 
«Проведено обследование, в том числе с помощью кинологической службы. Предметов, 
схожих со взрывчатыми устройствами, не обнаружено. Проводится проверка, 
устанавливаются злоумышленники. Мера наказания в случае поимки преступников зависит от 
числа участников, масштаба вреда и иных факторов», - отметил Михаил Назаров. Как 
сообщают краевые СМИ, действия таких «звонящих» подпадают под статью «Ложное 
сообщение об акте терроризма», им грозит до семи лет лишения свободы. 

Подобных массовых сообщений о ложном минировании в Норильске не было 
зарегистрировано ни разу. Были единичные случаи звонков, сообщавшие о взрывчатых 
веществах в одной из городских школ и в аэропорту Норильска… 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Компании газового комплекса «Норникеля» завершают подготовку к зиме 

Компании газового комплекса «Норникеля» завершают подготовку к работе в осенне-
зимний период. О выполненных подразделениями акционерных обществ «Норильскгазпром», 
«Таймыргаз» и «Норильсктрансгаз» мероприятиях сегодня на брифинге рассказал 
генеральный директор АО «Норильскгазпром» и АО «Таймыргаз» Андрей Чистов. 

Он сообщил, что в числе организационно-технических мероприятий – плановые осмотры, 
техническое обслуживание, ремонт технических устройств, технологического оборудования, 
зданий и сооружений; проведение испытаний и проверки работоспособности различного 
технологического оборудования; сезонные осмотры строительных конструкций зданий и 
сооружений; утепление зданий и сооружений; подготовка технологического транспорта и 
специальной техники к эксплуатации в условиях низких температур; ревизия и подготовка 
объектов тепловодоснабжения, электроснабжения. 

Готовность производственных мощностей и энергообеспечивающего оборудования на 
сегодня составляет 100%, заявил Андрей Чистов. 
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В период речной навигации для нужд предприятий были завезены необходимые 
грузы, в том числе: сыпучие материалы, ГСМ, трубная продукция, металлоконструкции и др. 

В первом полугодии с промплощадок было вывезено более 200 тонн металлолома для 
дальнейшей передачи лицензированным предприятиям на переработку. В летний период 
проведена техническая рекультивация территорий ликвидированных скважин, действующих 
кустов скважин, выполнены мероприятия по озеленению и очистке территорий промплощадок 
от отходов, берегов водных объектов – от захламления и загрязнения. 

Силами подрядных организаций проводятся запланированные работы по капитальному 
ремонту и реконструкции технологических и социальных объектов. Говоря о работах, 
проведенных на объектах «Норильскгазпрома», Андрей Чистов поясни, что были выполнены 
работы по ремонту резервуаров и обвалования резервуарных парков конденсата и метанола 
на Мессояхском газовом месторождении и Северо-Соленинском газоконденсатном 
месторождении, специалисты восстанавливают разрушенный бетонный слой в переменном 
уровне причальной стенки реки Енисей (Красноярское представительство). Что касается 
объектов «Таймыргаза», то на Пеляткинском ГКМ капитально отремонтированы 
газотурбинные электростанции и сети электроснабжения ВЛ-6 кВ. Это обеспечит надежное 
энергоснабжение процесса добычи и подготовки к транспортировке газа на месторождении. 
Масштабные работы осуществлена на объектах «Норильсктрансгаз»: завершены работы по 
техническому перевооружению подводного перехода (дюкер 1К через реку Малая Хета), по 
техническому перевооружению опорно-ригельной части магистрального конденсатопровода 
(в рамках проекта в 2014–2017 годах заменено 5680 опор), завершаются работы по 
техническому перевооружению подводного перехода (дюкер 1К через реку Большая Хета), 
ведется планомерная замена опорно-ригельной части магистральных трубопроводов (в 
течение этого года заменено порядка 2500 единиц). 

В настоящее время, пояснил Андрей Чистов, завершаются работы по техническому 
диагностированию и экспертизе промышленной безопасности технических устройств, зданий 
и сооружений. Выполнен весь объем натурного обследования (полевые работы), сейчас 
ведется обработка технических отчетов для получения положительных заключений о 
возможности продления срока их безопасной эксплуатации, разрабатываются 
дополнительные мероприятия, направленные на улучшение условий, обеспечивающих 
соблюдение требований промышленной безопасности. Объем работ по данному 
направлению в сумме по трем газовым компаниям составил более 250 единиц различного 
технологического оборудования, в том числе обследованы участки магистральных и 
межпромысловых трубопроводов, протяженностью более 350 км. 
           Проведено ежегодное водолазное обследование (с использованием специальных 
приборов) подводных переходов магистральных трубопроводов через реки Енисей, Большая 
Хета, Малая Хета и Норильская для выявления различных отклонений и разработки 
мероприятий для обеспечения их безопасной эксплуатации. 

«Подготовительные работы каждый год мы выполняем в необходимом объеме. 
Аварийные бригады быстрого реагирования укомплектованы специалистами, техникой, 
материалами и оборудованием на 100%», – резюмировал генеральный директор АО 
«Норильскгазпром» и АО «Таймыргаз». 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На «тройку» оценили медицину Красноярского края народные эксперты. Независимое 
исследование прошло в пяти муниципалитетах. 

Красноярские активисты ОНФ провели мониторинг поликлиник пяти муниципалитетов 
края — Ачинска, Минусинска, Березовского, Курагинского и Шушенского районов. Люди 
оценивали организацию работы, отношение персонала, открытость и доступность 
информации о работе, продолжительность ожидания, комфортность больниц по 
пятибалльной системе. Средняя оценка оказалась равна тройке. 
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Пятерку поставили поликлинике Шушенского района за комфорт. 4,3 получила 
Березовка за открытость. Все остальные критерии получали тройки и ниже. В ходе опроса 
пациенты назвали и основные проблемы в работе своих поликлиник — нехватка узких 
специалистов, долгое время ожидания приема, сложности с диагностическим обследованием. 

АиФ Красноярск 
 

В Красноярске стало больше миллионеров  
В Управлении федеральной налоговой службы по Красноярскому краю подвели 

предварительные итоги декларационной кампании.  
Общее количество декларантов по сравнению с прошлым годом снизилось на 5%. При 

этом, на 19% выросло число тех, кто указал в декларациях сумму дохода свыше 1 млн 
рублей. Таких насчитали 16 тысяч человек. 

Из числа декларантов с уровнем дохода свыше 1 млн рублей, более 95% приходится на 
долю физических лиц, получающих доходы от налоговых агентов, доходы от продажи 
различных видов имущества, ценных бумаг, иные виды доходов. Меньшую часть составляют 
индивидуальные предприниматели, рассказали в пресс-службе УФНС по Красноярскому 
краю. Добавим, за 7 месяцев 2017 года в налоговые органы края поступили декларации от 
151 тыс физических лиц, по итогам декларирования исчислен к уплате налог на доходы в 
сумме 3 млрд рублей.  

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин готов рассмотреть повышение МРОТ до прожиточного минимум с 2018 года     
Президент России Владимир Путин выразил готовность рассмотреть предложение 

Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР) уравнять с 1 января 2018 года 
минимальный размер оплаты труда (МРОТ) и прожиточный минимум.  

Как отметил президент РФ на встрече с главой ФНПР Михаилом Шмаковым, который 
предложил рассмотреть соответствующую инициативу, в этом вопросе главное не навредить, 
не подорвать возможности бюджета для исполнения других важных социальных 
обязательств. "Но вы правы, у нас такие возможности возникают, мы их обсуждали, в том 
числе и с 1 января 2018 года в единоразовом режиме (уровнять). Мы вернемся еще раз", - 
сказал президент.  

Тем временем, М.Шмаков отметил, что для решения этого вопроса одномоментно 
необходимо порядка 60 млрд рублей.  

"Статистика показывает и экономика дала положительный тренд в своем развитии - на 
сегодняшний день для решения этого вопроса одномоментно требуется в масштабах страны 
очень немного денег, всего около 60 млрд рублей", - сказал М.Шмаков.  

Он уточнил, что порядка 16-18 млрд придутся на затраты федерального бюджета. По его 
словам, это могло бы позволить решить вопрос уже в начале 2018 года.  

"Тогда осталось бы только договориться и это оформить законом процесс 
автоматической компенсации в зависимости от инфляции", - добавил глава ФНПР.  

М.Шмаков отметил, что самые главные страхи при перераспределении средств всегда 
вызывает боязнь не выплатить заработную плату бюджетникам.  

"С этой точки зрения сегодня самый удачный момент нашей экономики, когда это можно 
было бы сделать", - подчеркнул он. В качестве еще одного аргумента в пользу своей 
инициативы М.Шмаков привел в пример тот факт, что для санации обанкротившихся банков 
государство выделяет гораздо большие деньги. Однако В.Путин возразил, что в этом случае 
речь не идет о бюджетных средствах.  

Накануне В.Путин предложил правительству внести в Госдуму предложение о 
приравнивании МРОТ к прожиточному минимуму с 1 января 2019 года, а по возможности, и 
раньше.  

 
ИА "Финмаркет" 
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Новый сезон: Володин призвал депутатов быть ближе к народу 
Сейчас минимальный размер оплаты труда — 7 тысяч 800 рублей. И это — 71 процент 

от прожиточного минимума. Возможность уравнять эти показатели, депутаты Госдумы 
рассмотрят уже в ближайшее время, когда приступят к работе над проектом Федерального 
бюджета. Это — один из главных вопросов осенней сессии, которая стартовала сегодня на 
Охотном ряду. 

Открывая сезон, спикер Госдумы делает акцент на качестве законопроектов и 
напоминает о главных задачах. "Реализация законодательного обеспечения послания 
президента, уважаемые коллеги, — это наш приоритет. У нас принято пятьдесят 
законопроектов из девяноста восьми, которые необходимы для реализации послания 
президента. Двадцать три законопроекта должны быть внесены в Государственную Думу. 
Обращаюсь к представителю полномочному правительства Российской Федерации. Нам 
необходимо вместе с комитетами профильными с вами сделать все для того, чтобы и 
законопроекты были внесены, и мы могли бы их рассмотреть до завершения осенней сессии", 
— отметил председатель Госдумы РФ Вячеслав Володин. 

..Чтобы не получалось так, когда основная нагрузка лежит на 7 думских комитетов из 26. 
Импульс получит институт парламентских слушаний. Кроме того, депутаты намерены 
расширить полномочия Счетной палаты, чаще приглашать на заседания ее специалистов. 
Тем более что сейчас все разговоры — о бюджете на ближайшие три года. Парламентарии 
уже приступили к консультациям с правительством. 

Депутаты вернулись из отпусков, однако тем, кто трудится в комитете по бюджету и 
налогам, можно только посочувствовать. Ведь им по большому счету было не до отдыха. 
Бюджет — основная тема начавшейся сессии. Нулевое чтение — то есть обсуждение и 
согласование ключевых параметров уже идет. 

Дефицит бюджета в 2018 году планируется в размере 1,4% ВВП, в 2019-2020 годах 0,8% 
и 0,9% ВВП. Правительство внесет бюджет в Думу 29 сентября. О том, каким он будет, 
говорил сегодня и Дмитрий Медведев на встрече с руководством Госдумы и партии "Единая 
Россия". 

"Бюджет, конечно, это всегда баланс между нашим желанием как можно больше 
инвестировать в развитие и нашими реальными текущими экономическими возможностями. В 
последние годы мы совместно повышали эффективность расходов, концентрировали деньги, 
пусть даже не всегда такие, на которые мы рассчитывали изначально, но все-таки на 
создание новых точек роста. Наша экономика стала менее зависимой от внешних шоков, как 
принято говорить. И уже в первом полугодии наметился рост ВВП, что само по себе 
исключительно важно", — сказал Медведев. 

"Выполнение обещаний — тот принцип, который позволил партии победить и на 
последних выборах", — подчеркнул глава правительства… 

Вести 
 

Глава ВЦИОМ объяснил успех врио губернаторов на выборах желанием мягких 
перемен у россиян 

Запрос на стабильность в российском обществе сменился желанием осторожных 
перемен, это объясняет высокие результаты на выборах временно исполняющих обязанности 
глав регионов, назначенных президентом. Такое мнение высказал в среду генеральный 
директор Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ) Валерий 
Федоров. 

"За пару недель до дня голосования я выдвинул тезис, что запрос на стабильность в 
России сменился запросом на перемены. <...> Я на основании этих выборов убедился, что 
этот запрос на перемены действительно есть, но я хочу уточнить: это запрос на перемены, но 
перемены эволюционные, постепенные, перемены к лучшему. Это ни в коем случае не 
перемены революционные, не разрушительные до основания", - сказал Федоров на 
посвященном итогам выборов круглом столе в Фонде развития гражданского общества. 

По мнению главы ВЦИОМ, очень высокий уровень поддержки врио губернаторов 
демонстрирует запрос на перемены. "Кризис прошел, его последствия ощущаются до сих пор, 
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жить после него лучше людям не стало, люди устали жить, затянув пояса, не понимая, когда 
же станет лучше и слушая только рассказы правительства о том, что через 20 лет мы, может 
быть, догоним какую-нибудь условно развитую европейскую страну. Жить хочется здесь и 
сейчас и хочется видеть лица, на которых можно рассчитывать в том, что они изменят жизнь к 
лучшему", - отметил Федоров. 

При этом, по его словам, перемен при выборе часто боятся, к желанию перемен 
примешивается страх. Поэтому люди склонны хотеть перемен не радикальных, не 
разрушающих то, что у них уже есть. "В таком контексте наилучшим выбором оказываются 
новые молодые руководители, управленцы, которые опираются на авторитет президента, 
самого популярного политика России", - пояснил социолог. 

Он добавил, что высокие результаты новых губернаторов являются неким авансом и 
выражают ожидание жителей регионов перемен к лучшему. 

ТАСС 
 

ООН оценила потери экономики России из-за санкций с 2014 года в $55 млрд. Странам, 
которые ввели санкции против России, они обходятся в $3,2 млрд ежемесячно   
           Спецдокладчик ООН по вопросам отрицательного воздействия односторонних 
принудительных мер на осуществление прав человека Идрис Джазаири озвучил потери от 
антироссийских санкций стран, которые их ввели, и России. 

Российская экономика с 2014 года, когда после присоединения Крыма и ухудшения 
ситуации на востоке Украины началось введение санкций, потеряла вследствие их 
воздействия $55 млрд, говорится в докладе, посвященном воздействию санкций в отношении 
Москвы и ответных мер, принятых Россией. Детали доклада приводит испанское агентство 
EFE. 

В докладе также отмечается, что санкции в отношении России стоят странам, которые их 
ввели, по $3,2 млрд ежемесячно. В документе говорится, что основное бремя потерь ложится 
на страны ЕС. 

Джазаири считает, что спустя три года после введения ограничительных мер в 
отношении России необходима оценка их эффективности. 

"Я рекомендую сделать это незамедлительно", - заявил он в докладе. По мнению 
Джазаири, ограничительные меры необходимо начать постепенно снимать, при этом, прежде 
всего, отменять те санкции, которые затрагивают население. 

Данные, использованные при подготовке доклада, были собраны в ходе 
крупномасштабного исследования и по итогам официального визита И.Джазаири в Россию, 
предпринятого для того, чтобы получить информацию из первых рук, отмечает EFE. 

INTERFAX.RU 
 

В России всего 12 % детей абсолютно здоровы 
В Роспотребнадзоре заявили, что за последние 10 лет резко снизилось количество 

детей, не имеющих никаких заболеваний. Об этом сообщило РИА «Новости» со ссылкой на 
пресс-службу ведомства. 

В России за последнее время у детей во всех возрастных группах наблюдается резкое 
увеличение функциональных нарушений (в 1,5 раза) и хронических заболеваний (в 2 раза). 
«Более половины школьников 7–9 лет и 60 % старшеклассников имеют хронические 
болезни», — заявили в Роспотребнадзоре. Врачи отмечают, что среди учащихся всего 10-12 
% детей могут похвастаться отсутствием проблем со здоровьем. 

Одной из причин, которые приводят к увеличению больных детей, назвали неправильное 
питание. По мнению сотрудников Роспотребнадзора, им дают мало молочных продуктов, 
растительных масел, овощей и фруктов, они редко едят рыбу. Все это приводит к 
недостаточному потреблению кальция, железа, йода, цинка и пищевых волокон. Вместе с 
этим, дети получают больше, чем им нужно соли, специй, сахара и некачественных жиров. 

Недостатки в питании приводят к болезням желудочно-кишечного такта, к анемии и 
болезням обмена веществ — ожирению и сахарному диабету. 

newslab 
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Регионам запретят беспредельно повышать тарифы на коммунальные 
услуги     

Регионам хотят запретить повышать тарифы на жилищно-коммунальные услуги выше 
установленных предельных значений. Такой законопроект Федеральная антимонопольная 
служба внесла в правительство.  

ФАС обеспокоила ситуация, при которой в регионах коммунальные тарифы различаются 
более чем в 50 раз, пишет "Российская газета". Так, минимальный тариф на водоотведение 
установлен в Дагестане - 3 рубля за кубометр, а максимальный - в Ненецком автономном 
округе - 155,8 рубля за кубометр. Замглавы ФАС Виталий Королев пояснил, что сейчас 
служба и другие органы власти работают над решением этой проблемы. И привел в пример 
тарифы на передачу электроэнергии. По социально-экономическому прогнозу рост тарифов 
на электричество не должен превышать трех процентов. Однако региональные власти при 
рассмотрении инвестпрограмм сетевых компаний выходят за рамки установленного 
федеральным регулятором "коридора". В результате расходы на инвестпрограммы в 
коммунальной системе отражаются на тарифах для населения.  

Речь идет не только о счетах за электричество, а обо всем пакете платежей за 
коммунальные услуги. Рост платежей граждан в регионах должен соответствовать 
требованиям распоряжения правительства РФ от 19 ноября 2016 г. № 2464-р. Документ 
устанавливает предельный рост платы за ЖКУ для каждого региона - от 3,3 процента в 
Дагестане и Кабардино-Балкарии до 7 процентов в Москве. Очередное повышение тарифов 
произошло в июле 2017 года.  

На вопрос "РГ", в каких регионах ситуация с тарифами на ЖКУ вызывает больше всего 
беспокойства, в ФАС сообщили, что мониторинг в регионах еще не закончен, и доклад о том, 
в каких муниципалитетах тарифы превышают установленный предельный уровень, будет 
готов только к концу сентября.  

Общественная палата РФ совместно с НП "ЖКХ Контроль" провела свой мониторинг 
изменения тарифов для населения. В отдельных муниципалитетах общественные 
инспекторы обнаружили, что рост платежей вышел далеко за рамки "коридора". Так, в 
Ижевске тариф на водоотведение по решению муниципальных депутатов увеличен на 30%. А 
в Тихвине Ленинградской области с наступлением отопительного сезона тарифы на тепло 
вырастут на 35%, сообщили "РГ" инспекторы "ЖКХ Контроль".  

В ФАС России уже заявили, что ведомство работает над созданием эталонных 
параметров для предотвращения необоснованного роста тарифов. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

И снова опустили. Почему россиянам стоит забыть о пенсиях 
Министерство экономического развития ожидает сокращения пенсий в реальном 

выражении. Причина — отказ от индексации работающим пенсионерам. По данным Росстата, 
их в стране насчитывается около 10 миллионов. Кроме того, в 2018 году инфляция 
прогнозируется выше, чем в 2017-м, а выплаты индексируются, исходя из прошлогоднего 
показателя (4 процента против 3,7 процента). Эксперты уверены, что пенсия в России будет 
все сильнее отставать от реальной зарплаты, превращаясь в своеобразное пособие по 
бедности для стариков. 

Не индексировать выплаты работающим пенсионерам правительство решило в 2016 
году, пообещав все возместить, когда пенсионеры прекратят трудовую деятельность. В мае 
премьер-министр Дмитрий Медведев поручил проработать восстановление индексации, но в 
проекте трехлетнего бюджета этого по-прежнему нет. 

Согласно прогнозу Пенсионного фонда России (ПФР), средний размер страховой пенсии 
по старости в 2018 году может увеличиться до 14 045 рублей (в этом году — 13 657 рублей). 
Рост — около 400 рублей, но в процентном выражении — только 2,8 процента. То есть из-за 
инфляции пенсионеры остаются в минусе. При этом в ПФР ориентируются на уже принятый 
бюджет на 2017-2019 годы, так что цифры могут и поменяться. 
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С начала 2000-х пенсии в России стремительно росли, увеличившись за 13 лет 
почти в 5 раз в долларовом выражении. Хотя в сравнении с европейскими странами 
российская пенсия была небольшой, прогресс в социальном обеспечении не вызывал 
сомнений. 

Увеличение пенсий объяснялось живым экономическим ростом, в среднем 
составлявшим около 5 процентов в год. К тому же в 1990-е пенсии относительно зарплаты 
упали до рекордно низких отметок, особенно если учитывать доходы населения в теневом 
секторе. Сочетание этих двух факторов — эффект низкой базы плюс реальный рост ВВП — 
позволил России совершить настоящий рывок в соцобеспечении. 

Но в 2014 году эта тенденция сменилась на противоположную. Начался системный 
экономический кризис, а из-за падения цен на нефть пришлось существенно сократить 
расходную часть бюджета. Пенсионный фонд хронически не справлялся с выплатой текущих 
пенсий, ежегодный объем трансфертов из казны достигал сотен миллиардов рублей. 

Предполагается, что ПФР — самоокупаемая организация, то есть, по идее, денег на 
содержание пенсионеров должно хватать благодаря гражданам, которые работают сейчас и 
отчисляют средства на социалку. На деле дыру в пенсионной системе покрывают за счет 
бюджетных средств. Однако решить проблему полностью не смогли даже деньги из казны. 
Государство придумывало все новые ходы, изымая каждый год пенсионные накопления (тем 
самым фактически ликвидировав накопительную систему). И все равно денег на индексацию 
выше уровня инфляции не хватало. 

Сейчас, казалось бы, инфляция опустилась до приемлемых отметок, да и экономика 
возобновила рост — ожидается, что ВВП в текущем году увеличится более чем на 2 
процента. Но, как видим, о пропорциональном повышении пенсий речи по-прежнему не идет. 

В результате по качеству пенсионного обеспечения Россия находится на одном из 
последних мест в мире среди крупных держав. В июле был опубликован ежегодный 
глобальный пенсионный индекс, в котором Россия заняла 40-ю позицию из 43-х возможных. 
Хуже только в Бразилии, Греции и Индии. 

Индекс рассчитывается на основе четырех характеристик: уровень здравоохранения, 
размер пенсий, качество жизни, материальное благополучие. Каждый параметр измеряется в 
диапазоне от 0 до 100 процентов. Оценки России: 36 процентов, 41 процент, 58 процентов и 
47 процентов соответственно. Итог — 45 процентов. Для сравнения, у Норвегии 86 процентов. 
Из рейтинга можно сделать вывод, что размер пенсий в стране не соответствует даже не 
самому высокому общему уровню благосостояния (что лишь частично компенсируется 
сравнительно неплохим качеством жизни, зато сильно отягощается скверным состоянием 
здравоохранения). 

К слову, в соседней по рейтингу Бразилии ситуация с финансами в пенсионной системе 
охарактеризована как более стабильная, во многом благодаря низким процентным ставкам в 
экономике. Кроме того, в южноамериканской стране выше качество управления, в том числе и 
в сфере госфинансов. В пользу России же авторы рейтинга привели низкое налоговое бремя 
и меньшую задолженность со стороны государства. 

Пенсионная система России по своей структуре напоминает европейские, в частности, 
немецкую и французскую. Это распределительно-солидарная система. Формулы начисления 
пенсий разные, но, по большому счету, везде деньги от ныне работающих поколений идут к 
тем, кто вышел на заслуженный отдых. 

Иначе дело обстоит в Швеции, где преобладает накопительная система — человек 
зарабатывает в ходе своей карьеры, откладывает деньги в пенсионные фонды, которые 
инвестируют его средства. На итог этих инвестиций пенсионер и живет (хотя гарантированная 
базовая часть тоже имеется). 

В этом и заключается главная проблема российской пенсионной системы — уровень 
богатства страны намного ниже, чем в Западной Европе, но возрастная структура населения, 
в общем, похожая. То есть сравнительно небольшое количество работающих финансирует 
сравнительно многочисленное поколение пенсионеров. Причем численность досрочных 
пенсионеров существенно выше, чем в европейских странах, а налоги — ниже. В итоге 
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российские пенсии отстают от западноевропейских не только в абсолютном, 
но и в относительном выражении (в процентах от зарплат). 

Как объяснил заместитель директора Института социального анализа и прогнозирования 
РАНХиГС Юрий Горлин, снижение среднего размера страховой пенсии в реальном 
выражении происходит из-за того, что с 2016 года не индексируются пенсии работающих 
пенсионеров, а таких сейчас около четверти от всех, кто получает государственные выплаты. 

«Другое дело, что средний размер страховой пенсии теряет смысл как индикатор уровня 
пенсионного обеспечения. Возможно, следовало бы ввести какие-то более сложные, но 
адекватные реальности показатели. Что касается неработающих пенсионеров, то им 
индексируют выплаты по уровню инфляции. В принципе, резервы на дополнительное 
увеличение пенсий есть, а использовать их или нет — вопрос политический», — добавил 
Горлин. 

По мнению нынешних властей, говорит директор института стратегического анализа 
компании ФБК Grant Thornton Игорь Николаев, повышать выплаты работающим пенсионерам 
вообще не надо. «Неудивительно, что с такой установкой средняя пенсия в реальном 
выражении снижается», — отметил он. 

В общем, ждать в России европейских пенсий в обозримом будущем не приходится. 
Власти просто не ставят перед собой такой задачи. Рассчитывать на изменение ситуации 
можно только в отдаленной перспективе, да и то с соблюдением ряда условий, ключевое из 
которых, по мнению Юрия Горлина, — повышение пенсионного возраста. 

«Для реального роста пенсий нужна реализация достаточно проработанного комплекса 
мер по совершенствованию пенсионной системы. — констатировал собеседник «Ленты.ру». 
— В том числе повышение пенсионного возраста, реформирование системы досрочных 
пенсий, усиление страхового характера пенсии. Сюда же нужно отнести вывод зарплат из 
серой зоны». 

Эксперт подчеркнул важность «щедрости» на государственном уровне и недопустимость 
проведения пенсионной реформы в целях фискальной стабилизации. «Куда пойдет эффект 
от предпринимаемых шагов — только на сокращение трансфертов или все же на реальный 
рост пенсий? В любом случае, если ничего не предпринимать, то в лучшем случае пенсии 
будут индексироваться по инфляции или чуть выше. Функция пенсии как инструмента 
страхования утрачиваемого заработка ослабеет, пенсия будет превращаться в пособие по 
бедности», — предсказал он. 

Николаев, в свою очередь, говорит, что резервов, из которых пенсионное обеспечение 
можно было бы увеличить, у государства более чем достаточно, но власти к этому не готовы. 
«В России в последние несколько лет экономят на пенсиях. У нас в приоритетах оборона, 
различные мегапроекты по всей стране, расходы на управление государством. Вот категории 
расходов, где можно было бы ужаться и выделить средства для пенсионеров», — продолжает 
он. 

Заметим, что на сегодняшний день объем Фонда национального благосостояния (ФНБ) 
составляет чуть более 4 триллионов рублей (Резервный фонд почти потратили на латание 
дыр федерального бюджета). А ежегодный дефицит Пенсионного фонда, который нужно 
покрывать за счет внешних средств, почти достигает триллиона рублей. Увеличение траншей 
в полтора раза позволило бы заметно повысить пенсии по сравнению с уровнем инфляции. 
Что касается «силовых» расходов, то они по-прежнему остаются на высоком уровне, 
превышая 2 триллиона рублей, или около 13 процентов от всей расходной статьи бюджета. В 
целом видно, что ресурс на повышение пенсии у правительства есть, но режим экономии 
вряд ли позволит властям пойти на такую щедрость. 

Эксперт добавил, что, по сути, сейчас ФНБ используется не по назначению. «В этом году 
у нас заканчивается Резервный фонд, но в Фонде национального благосостояния находятся 
триллионы рублей. А теперь вспомним, зачем этот фонд вообще создавался — в первую 
очередь ради поддержки пенсионеров. Вместо этого его хотят тратить на инфраструктурные 
проекты или балансировку бюджета. Ну что ж, когда у нас такие приоритеты, то имеем то, что 
имеем», — констатировал он. 
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Есть и еще одна сфера, где можно было бы добыть деньги на увеличение пенсий — 
приватизация. Но из-за санкций и других обстоятельств ее приостановили. В ближайшее 
время крупных сделок не намечается, то есть сотни миллиардов рублей в год на 
финансирование пенсий появятся разве что в 2020-е годы, когда, по всей вероятности, 
пенсионный возраст уже повысится. 

lenta.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 67 ▲ 0, 40 

EUR 69,10  ▲ 0, 55 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


